

Mobilisation des personnels de la PJJ Auvergne et du foyer de Clermont-Ferrand le jeudi 26 octobre 2023 !

Depuis plusieurs mois, les personnels de la PJJ en Auvergne et de l'UEHC de Clermont-Ferrand ne cessent d'alerter sur leurs conditions de travail, le manque criant de moyens et les conséquences sur la qualité des prises en charge pour les jeunes et les familles.

Face à la surdité de l'administration, les personnels mobilisés de la PJJ Auvergne et du Foyer réunis en Assemblée Générale à la Maison du Peuple sont en grève et demandent le soutien des syndicats, associations, élu.e.s Locaux, services et collègues du secteur social et de la PJJ.

Les revendications de ce mouvement social sont :

- le Recrutement de nouveaux contractuels et le renouvellement des contrats arrivant à échéance le 31 décembre prochain,
- Le Recrutement d'un.e psychologue, d'un.e adjoint.e technique « de maison », poste essentiel au sein d'un foyer et le Renforcement de la place de l'infirmière en mettant un poste à 100 %.

Ces mesures d'urgences sont nécessaires pour que le foyer puisse continuer de fonctionner et assurer un accueil sécurisé et éducatif à tous les jeunes pris en charge. Retrouver le sens de nos missions éducatives est indispensable. Nous ne pouvons plus supporter les attitudes hautaines et péremptoire d'une direction territoriale engoncée dans la politique du « tout va bien » alors que chaque jour nous faisons face avec les moyens du bord pour nous occuper des jeunes.

C'est pour cela que nous demandons qu'un travail de fond soit mis en place pour améliorer le fonctionnement et les modalités d'accueil. Cela passe par les points suivants :

- Une articulation entre la DT et l'UEHC, notamment dans les moments de crises (situation de violence, problème RH, astreintes),
- Une véritable concertation avec l'UEHC, afin de garantir l'autonomie pédagogique de l'équipe concernant l'accueil et le traitement des demandes d'admissions,
- La construction d'un partenariat avec la pédopsychiatrie de Clermont-Ferrand visant à une meilleure compréhension des jeunes confronté.e.s aux problématiques de santé mentale et pour lequel.les seule une prise en charge pluridisciplinaire nous permettra d'assurer notre mission de protection.

Notre mobilisation s'inscrit dans un contexte où les services de la PJJ Auvergne connaissent des difficultés importantes et auxquelles l'administration ne semble pas vouloir répondre. Pour les collègues des services des quatre départements (Allier, Puy de Dôme, Haute Loire et Cantal) cela se traduit par les points suivants :

- Un manque de personnels en l'absence de recrutement suffisant,
- La mise en place de techniques de management autoritaires et l'affirmation de la politique du chiffre,
- Une mise à disposition de personnels sur des fonctions d'encadrement sans les remplacer,
- Une politique du « tout va bien » qui ne prend pas en compte la parole des personnels et de ses représentant.e.s,
- Une non résolution des problèmes des locaux malgré les alertes sanitaires et professionnelles.

Aujourd'hui, nous lançons un appel pour que chacun.e puisse soutenir cette mobilisation et faire part de sa solidarité, mais aussi pour permettre à l'ensemble des collègues de se saisir de ces thèmes pour se mobiliser. Nous sommes convaincu.es que de nombreux services et unités sont confrontés aux mêmes difficultés. Depuis trop longtemps, l'administration déconsidère le rôle et le travail que nous faisons. Totalement aveuglée par sa politique du chiffre et l'application hors sol du CJPM, elle cherche à détruire les collectifs de travail pour rendre inopérante toute résistance et imposer sa vision sur notre travail.

Soyez nombreuses et nombreux à nous soutenir, Soyons nombreuses et nombreux à préparer les futures mobilisations. Au-delà de la situation des services de la PJJ d'Auvergne, c'est celle de tous les services éducatifs qui est en jeu !

Contact : snpespjauvergne@mailo.com

Tél : 06 15 74 29 37